

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS.

Director.—DON JUAN SOLER.  
Administrador.—D. ANTONIO ANGULO.  
Se devuelven los escritos.

# ¡ESPAÑA CON HONRA!

PERIODICO CATOLICO-MONARQUICO.

PRECIOS:

En Salamanca un mes, 4 rs.—Tres id 10.—Seis id., 18.  
Punto de suscripcion.—En Salamanca en la Imprenta del Periódico.—Fuera de Salamanca por libranzas ó sellos de correos, un mes 5 rs.; un trimestre 13.—Los anuncios para los suscritores gratis hasta 6 lineas, pasando medio real cada una

de donativos para los presos y procesados Carlistas.

Suma anterior. . . . 631

carlista salamanquino, que no tiene haberes, pero que tiene entrañas para con sus hermanos los carlistas que están presos. Aunque el testimonio, confírmesele así la elegiaca que les manda á las cárceles donde siguen y siguen. Puede que en sus horas de amarga soledad, le harán eternas, encuentre alivio oliéndola, en el son que primero le dice así:

De las uñas de la gloriosa,  
de Topete, Prim y Serrano,  
¡Señor! de las uñas del diablo.  
aquí el salamanquino, cantando á su termina diciendo:  
Carlista leal que siente,  
lo que siente se inspira,  
de paz para España  
las Juntas carlistas.  
La voz de Dios quien las mueve,  
Cruz su enseña divina,  
Rey legítimo Carlos,  
o, habra cuanto á Prim ya dan grimal fuertes ellas con la letra  
la ley,.... no necesitan arma que la ley sola.  
que ó borrarla, ó cumplirla. . . . 20 rs.  
P., Carlista acérrimo, que desea Carlos VII Rey de España. . . . 10  
G., Castlista, carliston. . . . 1  
M. B., estudiante pobre, y está dis- á las órdenes de Carlos VII. . . . 4

Total recaudado. . . . 666

Sigue abierta la suscripcion.

## LLAMADA SOBERANÍA DE LA NACION.

dogma revolucionario de la soberanía de la nación es el ateísmo en teoría y la anarquía en la realidad. La soberanía no viene del autor de las sociedades, la soberanía la han ejercido las muchedumbres, aunque imperen, en días de desconcierto, tienen que abdicar al día siguiente en el mas atrevido de los mas inteligentes, si es que en medio de la multitud de voluntades que producen las voces de la multitud se ha de establecer una sombra de orden. Y lo que nos revela la razon en este punto, nos lo confirma la experiencia del llamado principio el liberalismo en España. Cuando principió el liberalismo en España el llamado pueblo que queria imponer su voluntad despótica al verdadero pueblo español, ó de hambrientos aventureros que gritaban las calles viva la libertad, cantando á las canciones de los vecinos pacíficos el trágala y con el disfraz de liberales, no era el verdadero pueblo. Y la llamada soberanía no la ejercieron siquiera esas turbas de liberales inconscientes como las llamaría el Sr. Zorrilla, si el verdadero nacimiento hubiera tenido la dicha de con- en su seno. La soberanía estaba limitada á cuantos jefes, de quienes eran unos dóciles

instrumentos las turbas. Ni era eso libertad, ni eran los vocingleros el pueblo, ni había tal soberanía nacional. El liberalismo es un conjunto de mentiras, es el despotismo mas abominable, es la destruccion de todo el bien religioso, moral y material de una sociedad bien organizada.

Esto supuesto, que es claro y evidente para todo hombre de buena fé que conozca prácticamente la historia y las fazañas del liberalismo en nuestra patria, veamos en la actualidad si la nacion, si el verdadero pueblo en el buen sentido de la palabra, puede manifestar alguna vez sus verdaderos deseos, lo que podríamos llamar no la soberanía nacional, que es como hemos visto el absurdo y el ateísmo, sino los votos de la nacion, ó sea sus mas legítimas aspiraciones.

Pues bien, bajo este punto de vista la nacion española hoy está manifestando claramente y del modo que se lo permite el despotismo revolucionario, que desea la unidad católica, moralidad, pundonor, justicia, gobierno económico, en fin, todos los principios simbolizados en la augusta persona de D. Carlos de Borbon y Este, rey legítimo de las Españas. Sin necesidad de citar otros hechos de que no podemos testificar sino por relacion, concretándonos á lo que nosotros hemos visto, y á la ciudad de Salamanca, la reunion católico-monárquica del día 24 es una prueba irrecusable de nuestra asercion. Sin detenernos ahora á referir el orden, compostura, disciplina y obediencia que reinó en ella, considerándola solo bajo el aspecto de las clases allí reunidas, podemos asegurar que lo estaban todas las honradas, laboriosas y contribuyentes, que estaba allí el verdadero pueblo salmantino.

No se dignaron aparecer por el local, ni los incorregibles moderados, ni los aferrados unionistas, ni lo que malamente se llaman clases conservadoras, es cierto. Y como habian de asistir estos antiguos enemigos del bienestar del pueblo, acostumbrados á monopolizarlo todo en favor de unos cuantos caciques y sus serviles aduladores? Como ha de ver en paciencia la actitud del pueblo que cansado de tantas decepciones y de tanta opresion se levanta hoy como un solo hombre á demostrarles, que no quiere mas tintas medias, ni mas procuradores de sus inrereses, que la augusta persona que simboliza sus glorias, que ha de cuidar de sus intereses y que no puede ser otro que su Rey legítimo?

Porque es claro, los que se han aprovechado de la horfandad del pueblo bajo el reinado de una pobre niña y de una debil muger, no pueden consentir en paciencia que se les acabe el caciquismo, que venga un rey con quien no puedan jugar como lo han hecho con Isabel. Les asusta la figura de un rey caballero, ilustrado, justo, que no puede consentir que sigan explotando el nombre del pueblo en su favor ó en el de sus amigos. Están avergonzados de su misma obra de treinta y cinco años de despilfarros, de injusticias y de monopolio, de la cual es digna corona la revolucion de Setiembre.

Mas el pueblo, el verdadero pueblo que lo ha entendido así, y que conoce ya al menos prácticamente lo que pueden dar de sí los hombres que le han gobernado por espacio de treinta y siete años, tomando siempre en sus labios el nombre del pueblo, y escuchados con la autoridad de una reina que el pueblo respetaba, porque siempre ha sido reverente á la autoridad, en la reunion del día 24 ha demostrado que si bien está dispuesto á admitir en su comunión á todos los hombres de buena voluntad no necesita de ellos, si se resisten á asociarse á él para labrar su felicidad y volver á esta patria desgraciada la paz y engrandecimiento que ellos la han robado. Si los aludidos liberales de todos los matices fueran menos egois-

tas y exclusivos, si tuvieran verdadero patriotismo, si fueran consigüentes siquiera con el dogma que han cacareado por tantos años, al ver claramente manifestados los deseos y votos del pueblo se unirían á él, confesando su error y dando pruebas de la agregacion y patriotismo que exigen las circunstancias supremas en que la pobre nacion se encuentra.

Les conocemos hace ya mucho tiempo: sabemos que es mas fácil la conversion de un protestante al catolicismo, que la de un liberal á los sanos principios; no nos estrañaría el que antes se dejasen cortar la mano derecha que renunciar á sus hábitos de caciquismo y de monopolio. Sin embargo, que conste que la voluntad del pueblo es el gobierno monárquico simbolizado en la persona de D. Carlos. Que conste que los liberales de todos los matices están en una insignificante minoría respecto á la gran comunión monárquica. Que conste que los que mas contribuyen al retraso de la restauracion de la honra y bienestar de la patria, que el pueblo honrado y laborioso desea abiertamente, son los que por su ilustracion y su posicion social debian estar mas interesados en su pronto advenimiento. Que conste que el pueblo con ellos ó sin ellos está dispuesto á trabajar dentro de la legalidad que ellos mismos le conceden por las antiguas glorias de esta desgraciada patria. Y creemos interpretar los votos de la honrada y disciplinada concurrencia, si hacemos un llamamiento á todos los liberales de cualquier matiz que sean, para que sometiéndose al fallo del pueblo y conocida claramente su voluntad vengan á compartir con él la gloria de salvar á esta pobre patria. A todo el que renunciando á sus falsas teorías, á sus hábitos de monopolio, á sus resabios de despotismo é injusticia liberal, venga, el pueblo español le admite, por que todos los hombres honrados y de buena voluntad caben bajo el manto de un rey que no quiere serlo de ningun partido, sino de todos los españoles. El que no venga no se le echará de menos, por mucho que signifique su riqueza, su influencia, ó su posicion social, porque el pueblo tiene conciencia de su fuerza, y entusiasmo y fé y abnegacion para esperar el triunfo de la ruina y descrédito total del liberalismo. Pero el que por motivos menos nobles, por aferramiento, por temor ó por vergüenza no le asocie, tendrá un remordimiento eterno en su conciencia y una responsabilidad ante la patria y ante la historia. Liberales, si os atreveis á arrostrar ese doble peso, seguid vuestro puesto, pero si no habeis perdido por entero el amor á la patria, y el legítimo deseo de un buen nombre, no teneis otro camino que agregar vuestro voto al del pueblo, que alistaros en las filas de la gran comunión monárquica española.

## TODOS UNOS.

Españoles: La bandera carlista ha tremolado dentro del terreno legal y de la conviccion: cuando para siempre se la creyó enterrada en los campos de Vergara, se levanta hoy erguida y pura, y aparece radiante de vida y entusiasmo, como la única enseña de salvacion para nuestra desgraciada patria. Nuestros bravos campeones, á quienes cupo la dicha de militar á su sombra, bien convencidos estaban de que solo ella, podria traer dias de paz y ventura y elevar á la España al rango de que ya venia descendiendo, y víctimas de un traidor convenio, se retiraron á un país extranjero á llorar la desolacion y luto que habian de sobrevenir á la nacion. Ilusionados algunos hombres y atraidos con la esperanza de honores y riquezas con que se les invitaba, y cuya ambicion veian tan estimulada, creyeron pacificar con aquel convenio,

cuando desde entonces empezaron las intestinas guerras de partidos que nos han degradado y reducido á la mayor miseria. Desengañados por triste experiencia de que el funesto sistema que nos ha regido por espacio de treinta y siete años, y que tan negras páginas lleva á nuestra historia, nos precipita cada vez mas en el abismo, volvemos con ansia la vista al único faro que nos puede dirigir á salvo en el naufragio político que venimos sufriendo. Se apela á combinaciones utópicas; se llaman reyes extranjeros, que nos desprecian: se acude á irrealizables conciliaciones: se quiere buscar la felicidad en medio del despotismo: se escogen los medios mas deshonorosos entre la oscuridad y el misterio: todo en vano: la miseria, el descontento y la degradacion crecen mas cada dia, y si se ha de oponer un dique al devastador torrente, que todo lo inunda, es preciso acogerlos bajo la bandera carlista que hoy nos llama. Solo esta es potente para hacerlo uniendo á todos los Españoles, porque á todos cobija, porque no conoce partidos, porque no guarda rencor ni resentimiento alguno, porque todo lo olvida, y porque no desea mas, (y en esto principalmente cifra su aureola) que reconstituir un pueblo de solo Españoles, que en compacta union podamos edificar lo que se ha destruido y hacernos grandes y fuertes como la han sido nuestros mayores. Depongamos toda prevención y miedo, y no nos hagamos por mas tiempo ilusiones, que han costado tan caras y que han hecho derramar inútilmente la sangre de queridos hermanos. Dios, Pátria y Rey fué el lema que ha resonado siempre en España, y que nos ha conducido á cien y cien victorias, y solo este poderoso y entusiasta grito nos puede hoy salvar. Todos, pues, unos, Españoles, y si queremos ya salir del marasmo, en que por tantos años hemos vivido, abracémonos todos, y podremos aun dar pruebas de que no hemos degenerado de nuestros antepasados y que somos dignos de tan glorioso nombre. Bien se vé la tendencia en ese entusiasmo de la regeneradora juventud, en esas juntas de las personas mas influyentes, que se constituyen en todas las provincias, en esas numerosas y pacíficas reuniones de hombres constantes y desengañados. Unánime es el sentimiento del país: á este lado todos carlistas, sufridos, honrados, siempre caballeros y obedientes; al otro solo los interesados en el presupuesto, los comprometidos en la deshonra de la nacion, y algunos pundonorosos, que creen no les es permitido romper con la dinastia anterior, que les colmó de favores y prerrogativas: á estos se les dirá que no tiene ya razon de ser, su respetada conducta: que la restauracion es imposible y que su deber es cooperar á la única salvacion de la patria: á aquellos, que ya es hora que lamenten los males, de que son responsables, y que los probos y honrados sin distincion de banderías serán atendidos en el nuevo régimen católico-monárquico, que sabe apreciar todos los talentos é inteligencias. Animo, pues, Españoles, empecemos ya y quépanos la gloria de haber regenerado la altiva y valiente nacion, que hoy yace abatida y humillada, despues de haber dado leyes al mundo. Si el siglo presente en su atolondrada juventud siguió una estraviada senda, que le condujo incauto á la abyeccion en que hoy nos encontramos, dejémosnos guiar por la experiencia de su ya provecia edad, y todos unos emprendamos la marcha regeneradora, acogiéndonos bajo la bandera carlista al grito unánime de viva Carlos VII, Rey de España.

de, y cuando aseguran que los vocales que las componen son los señores etc. Y sin embargo el partido radical nos llama oscurantistas enemigos de las luces, á nosotros que todo lo hacemos á la claridad del dia y damos razon á todo el mundo de nuestras obras, de nuestros planes y proyectos, mientras que los que así nos tratan y apellidan solo respiran en tenebrosos antros, en que se fragua la ruina del país, y al traves de cuatro frases de relumbron, de cuatro golpes de platillo y bombo con que pretenden embaucar á las gentes sencillas é incautas, pero que por fortuna están ya prevenidas, y pierden el tiempo y el trabajo, nada encontramos que no sean los gastados medios de siempre.

Dicen los radicales en su manifiesto que ni la intransigente demagogia ni la reaccion vergonzante no conseguirán el triunfo. Por lo que á nosotros toca falta poco tiempo para verlo. En lo de vergonzante, tienen mucha razon los firmantes del documento en cuestion. Salimos á la luz, vivimos en la luz, trabajamos en la luz, ¿y aun así somos vergonzantes? ¡Pobres gentes!

*Horas de luto y de dolor, continua, habrán aun de pasar por España, combates sangrientos y pertinaces habrán de sostenerse antes que los enemigos de la libertad caigan sepultados para siempre en la fosa de sus crímenes y entre las maldiciones de sus victimas. ¡Jesus que miedo! Horrida per campos bumbin bombardá sonabant* ¿Ahora salimos con eso? Con qué tenemos que caer sepultados para siempre? ¿Pues no caímos ya en Vergara? Pues no éramos un cadáver? Qué genero de palinodia nos ha devuelto la vida para caer de nuevo en la fosa de nuestros crímenes? ¿Qué crímenes son esos? Son quizá los de la célebre noche del 29? Tememos que el juzgado tome acta de estas palabras y nos pierda para siempre. ¡Dios mio, Dios mio! Pero no temamos. Los tiempos que corremos nunca alcanzan á perseguir ni molestar criminales, descansenos: y aquí hacemos punto final. El país está hartito desengañado y convencido de lo que son y han sido las alharacas liberalescas. Da á cada cual su merecido, y por mas que se intente pintar de color rosa la farsa liberal, los pueblos que tienen instintos seguros, responden á sus farisaicas y turroneas invitaciones: *á otro perro con ese hueso.*

Los maestros de instruccion primaria están de enhorabuena. Al considerable número de meses de que se encuentran en descubierto, y como para saborear la felicidad que se les entra por puertas, y para que ademas comprendan lo mucho que tienen que agradecer á la revolucion que les ha regalado en cambio de las mezquinas dotaciones que no cobran, el inestimable don de derechos inalienables, ilegislables, etc, se les manda por su alteza serrana que mediten en este santo tiempo de ayunos, de mortificacion y de penitencia, en el sagrado código de la constitucion, y que lo enseñen á los niños. Con este medicamento sino tienen que comer, tendrán derechos y la gran tabla que les salvará de este nuevo naufragio que les amenaza. Sin embargo, no faltará algun oscurantista que asegure que el ilustrado y simpático gobierno que rige los destinos de la patria, no se ocupa del bienestar de los maestros de primera enseñanza.

*Nuevos atropellos.* El ilustrado y valiente adalid de la libertad é independencia de la Iglesia, el Sr. Obispo de Osma, ha sido objeto de indignos atropellos por parte del gobierno. Este Prelado ha sido sometido lo mismo que el Sr. Arzobispo de Santiago y el de Urgel á los tribunales ordinarios, por las contestaciones dignas y decorosas que dieron al Sr. Ruiz Zorrilla, cuando este Sr. ministro se entrometió en asuntos que en juicio de aquellos señores no eran de su competencia, dando disposiciones y prescribiendo reglas de conducta en materias eclesiásticas, disposiciones que el Episcopado español en masa ha rechazado. Al intentarse hacer una notificacion á dicho Prelado, apelando para ello á menguadas supercherias, pues se le avisó que iba el gobernador de la Provincia á visitarle, se desentendió del requerimiento y estuvo en su lugar, pues que un Obispo ni puede ni debe reconocer en los tribuna-

les legos competencia para juzgarle. Est e pro... der laudable, que tanto honra la elevación... pendencia de su sagrado carácter, ha dado... gar á que el gobierno haya dispuesto se le... duzca á la Corte, custodiado por guardias... les como un criminal.

Nosotros envidiamos al Prelado que sufre tan noble causa. Podrá ser encarcelado, perse... do, llevado de tribunal en tribunal, pero se... ros estamos que cuando se le interrogue por... ces seculares, apelará al consabido *Non possumus*... no podemos contestar, no podemos rebajar nues... tra dignidad episcopal hasta ese estremo: la... munidad personal de que estamos revestidos: la... segun la doctrina del Concilio de Trento nos... responde, *Ordinatione divina, et canonicis sanc...* ribus, nos lo prohíbe. Empléese contra el... po todos los rigores que escogite el furor li... ralesco, siempre le cabrá la gloria de repetir... última contestacion, la que daba el Apóstol cuan... do decia: *Paratus sum et ad carcerem et ad mor...* tem ire: Dispuestos estamos á arrastrar las... denas de la cárcel y el suplicio de la muerte.

Reciba el distinguido campeón de la causa de la Iglesia nuestro mas cumplido parabien.

En los dias 21 y 22 de Febrero se han celebrado en Roma la 28 y 29 congregaciones generales del Concilio, terminándose la discusion sobre el pequeño catecismo.

En la del primer dia hablaron los Padres españoles siguientes: Sr. Obispo de Canarias.—Sr. Arzobispo de Zaragoza.—Sr. Obispo de Jaen.—Sr. Obispo de la Habana.

En la del segundo dia, hizo uso de la palabra el Sr. Obispo de Málaga.

Se hacen grandes elogios del Sr. Obispo de la Habana, que ha hablado admirablemente sin notas ni manuscrito, espresándose en lengua latina con tanta facilidad, sencillez y elocuencia como los Húngaros.

Los que un dia y otro dia han venido asegurando que el partido carlista era un cadáver, que sus movimientos eran los producidos por el galbanismo, y que su resurreccion era imposible, pueden convencerse de esta imposibilidad, pasando turbada vista por la siguiente relacion de los ganos en casi todas las provincias de España tiene el Carlismo.

*Periódicos católico-tradicionales.*

- Madrid. Diarios.—La Esperanza, La Regeneracion, El Pensamiento Español, El Legitimista Español y la Fidelidad. Satiricos.—El Papelito, El Gato, Rigoletto, El Fraile y las excelentes revistas Altar y Trono y la Ciudad de Dios.
- Sevilla.—El Oriente y La Nana, satirico.
- Barcelona.—El Criterio Católico.
- Córdoba.—El Mediodía.
- Granada.—La Esperanza del Pueblo.
- Valencia.—El Tradicional.
- Almería.—El Observador.
- Jerez.—La Bandera Católica.
- Jaen.—La Fe Católica.
- Palma.—El Cruzado, La Unidad Católica.
- Mahon.—La Verdad.
- Gerona.—El Norte.
- Lérida.—Voz de Lérida Católica, Luz!
- Manresa.—El Eco del Bruch.
- Tortosa.—Voz de la Pátria.
- Barbastro.—La Cruz de Sobrarbe.
- Vich.—La Pátria, El Domingo, Monarquía Católica.
- Villanueva y Geltrú.—El Criterio.
- Játiva.—El Eco Sebataense.
- Castellon.—El Sacristan.
- Huesca.—La Bandera de Alcoraz.
- Teruel.—La Solucion.
- Zaragoza.—La Concordia, El Pilar de Zaragoza.
- Ciudad Real.—La Atalaya.
- Segovia.—El Amigo verdadero del Pueblo.
- Bilbao.—El Euscalduna.
- Orense.—La Nacionalidad.
- Lugo.—La Paz.
- Leon.—La Voz del Patriotismo.

La Unidad. Propaganda Católica. Bandera Castellana. Sebastian. España con Honor!!

lo que sucede con el reparto de esta provincia. Aparte que ni la satisfacción y los pueblos mas importantes su ejemplo, sin embargo hay localidades Ayuntamientos abandonando su primera de pagar a los Maestros el año y medio adeudan, cargan este monstruoso impuesto al fin no han de cobrar, invención soberbia Figuerola, a los que por la situación en que se encuentran no deben contribuir solo maravedí. Según hemos sabido esto es actualmente está pasando en el pueblo de Sr. Cura Párroco. Tiene de dotación Sr. 3,300 rs. anuales, que hace seis meses cobra. Pues bien, el Alcalde de monterilla por base del reparto esta cantidad, a la despues le agrega otros 3,000 de derechos que no percibe en diez años aquel y bajo tan arbitraria base fija el tipo de le corresponde satisfacer. ¿Puede oirse esto paciencia? No ven nuestros lectores que la de arriba se ha generalizado, que el des- y la arbitrariedad han tomado carta de natu- hasta en las mas oscuras aldeas? Esto no continuar como está, y si Carlos VII tarda venir, nos vamos a ver precisados a trasladar residencia a Marruecos.

La visita a nuestros colegas La Ciudad-Real, La Bandera de Alcoraz, y La Solucion, de Teruel, deseándoles feliz acogida, lo mismo que a La Esperanza Pueblo, de Granada, que tambien nos ha favo- con su prospecto.

venida de D. Carlos VII a Lion tuvo por recibir de su Sr. tio el Duque de Módena, ando su despues de la de Roschild, es su casa la mas e los de Europa, la friolera de 48 millones de fran- aconsejamos a Figuerola que se haga amigo Carlos VII, por si consigue que le unte el hocico el bálsamo mejicano. Todo podia suceder, de nos hizo Dios. ¿No visitaron a D. Carlos y el tratamiento de Magestad, y le ofre- el trono, algunos de los que hoy figuran?

ROMANCE CARLISTA.

Desde que España fué España Su nombre rayó tan alto, Que los cielos y la tierra Con asombro la admiraron. Jehová la llamó su pueblo, Bendijola entusiasmado, Y nutriendola de fé, Y de valor soberano, Dijo: nunca habrá en el mundo Pueblo tan noble y bizarro, Tan religioso y leal, Como el digno pueblo Hispano. Por su Dios y por sus reyes Con denuedo peleando; La historia de sus hazañas Será un singular relato. Y... ¡Españoles sobre todo! Dirá el orbe estupefacto, Desde el norte a mediodía Y desde Oriente al ocaso, Al contemplar la bravura, De sus varones hidalgos Pueblo para Dios electo, Execrará cultos falsos, Y abrazándose a la Cruz Doménará al Angel malo, Con el favor de María Y el auxilio de Santiago.

Y fué España siempre grande En los siglos que pasaron, Y contó por las batallas Los inmarcesibles lauros. Y fué, desde Covadonga Hasta Granada y Lepanto, Gloria del nombre de Dios Y temor del Mahometano. Y la Cruz en su bandera, Con orgullo tremolando, Paseó todos los mares, Dominó paises varios, Y dejó en todos los climas Fama de sus hechos claros, Y memoria de su fé, Cual de su honradez aplauso. Y en Pavia, San Quintín, Flandes y en el suelo Itálo, Y en Trafalgar, y en Bailén, Y en Tetuan, y en el Callao, Asombrada vio la Europa, Que la Patria de Pelayo, Es la nacion de los héroes Y el país de los Cristianos.

Mas hoy que la fé pelagra... Hoy que el despótico bando Desgarra las tradiciones Del pueblo del Dos de Mayo, Y sus libertades pisa, Y sus derechos sagrados, Y prescindié de sus leyes, Y arruina sus templos santos Y aflige a sus sacerdotes, Y arroja con torpe mano La flor de la Castidad De su albergue solitario, Y la Hacienda del Señor Menoscaba sin espanto, Y complace a la Impiedad Y persigue al hombre honrado... Hoy, que el trono secular De Isabel y San Fernando, Ven los hijos de Daoiz Por el suelo destrozado, Y el manto real hecho giras, Y la corona pedazos... Hoy, que los modernos Humos, Chasqueante el fiero látigo, Quieren convertir a Iberia En sociedad de paganos, Y tratan a los leales Cual a manada de esclavos... Hoy, en fin, que enrojecidos Ven a los bélicos llanos, Y el musgo de sus murallas, Y la alfombra de sus prados, Con la sangre generosa De cien adalides bravos, Que murieron como buenos Por la patria batallando... ¿Dó está la España del Cid? ¿Qué hace el Leon Castellano? Ah! dormido entre cadenas Casi dá grima mirarlo, Rugiendo con sorda voz; Pero sin mostrarse airado. ¡Maldicion! ¿No hay fuerza ya En los Ibéricos brazos Para enristrar una lanza Y manejar un caballo?... Quien no lidia por su Dios, Bien merece, por lo sandio, En vez de fusil ó espada Llevar una rueca al lado.

Por eso los estrangeños, Lamentándose del caso, Lllaman al gobierno, Judas; Y al pueblo español, Pilatos.

S. R. de las Mercedes.

El señor Secretario de la Junta central carlista comunica la continuación de los datos recibidos acerca de la organización de las Juntas provinciales:

Junta provincial de Ciudad-Real.

Presidente, D. Ramon de Boada, propietario.

Vicepresidente, D. Remigio Adan, propietario y abogado. Secretario, D. Joaquin García Mexía, propietario. Vicesecretario, D. Eduardo Quirós y Sabariegos, idem. Vocales, Señor marqués de Casa Treviño y Gotor. D. Manuel del Monte y Puente, abogado. D. Cayetano Clemente Rubisco, propietario. D. Miguel del Forcayo, propietario. D. José Diaz y Torrubia, propietario. D. Fernando Vazquez, propietario. D. Ramon Espila, propietario. Aprobada con el núm. 6, y autorizada su publicación.—El secretario, José María Muzquiz. Junta provincial de Castellon. Presidente, D. Antonio Giner y Giner, baron de Benicási. Vicepresidente, D. Manuel Cardona y Vives. Secretario, D. Juan Bautista Villaroig y Torres. Vicesecretario, D. Alejo Soto y Forneza. Vocales, D. Vicente Boix y Moliné. D. José Marques y Flores. D. José María Catalá y Roig. D. Juan Guinot y Marques. D. Manuel Rovira y Ballester. D. Luis Montolfu y Comins. D. Francisco Llinas y Donet.

Aprobada con el núm. 7, y autorizada su publicación.—El secretario, J. M. Muzquiz.

Sr. D...

Alba y Febrero 28 de 1870.

Muy Sr. mio y apreciadísimo amigo: con objeto de que tenga V. algunos antecedentes sobre la reunion en esta de nuestro partido, le diré que el Jueves por la noche a mi regreso de esa propuse a los amigos que esta tuviera lugar el Sábado a las 12 de la mañana. Hubo en aquella pequeña reunion opiniones distintas sobre la conveniencia de aplazarla hasta despues de Carnaval y nos retiramos sin previo acuerdo. En la mañana del Viernes y dominados por el deseo de llevar a efecto cuanto antes nuestra organizacion, volvimos nuevamente a reunirnos unos cuantos, y despues de discutido sobre el punto de aplazamiento, convinimos en citar a varios amigos para las 12 de la mañana a fin de acordar definitivamente. Hizo-se así en efecto, y una vez reunidos se nombró una Comision que pasará a solicitar del Alcalde el Teatro del Hospital con objeto de celebrar la reunion. El Sr. Alcalde manifestó a la Comision que no podia disponer del Teatro sin contar con la junta de Beneficencia; pero que lo haria en la tarde avisando el resultado. Esperóse hasta las 3 de la tarde a cuya hora se nos dijo que la Junta habia decidido ceder el Teatro por la hora exclusivamente de la reunion, mediante el pago de una onza y abono de los desperfectos. Una onza por una hora, cuando los tres dias de Carnaval vale 200 rs! En tal situacion y despues de discutir con algunos si seria ó no conveniente pagar el precio indicado, se acordó negativamente. Pero decididos a no dejar pasar un dia mas sin celebrar la reunion de nuestro partido, acordamos que esta tuviera lugar el Sábado a las 12 de la mañana en otro local buscado al efecto. Bajo todos estos auspicios, y no obstante que la convocatoria no pudo tener efecto hasta horas antes de la reunion, fué grande sin embargo la concurrencia y apenas el local era bastante, no obstante a que muchísimos de nuestros amigos no pudieron tener el gusto de concurrir a tiempo, pues fueron muchos los que se hallaron a la salida, que acudian por acabar de saberlo en aquel momento. La concurrencia oyó con placer sumo la lectura del manifiesto de D. Carlos, que recibió con una salva de aplausos, así como la lectura de las bases de organizacion y nombramiento de la Junta. El digno Presidente Dr. D. Lino Hernandez dirigió a la reunion un elocuente y razonado discurso, en el que despues de dar gracias a los concurrentes por su puntualidad en acudir al llamamiento del partido, orden y compostura que habian observado, pasó a esplanar las doctrinas del partido Carlista, reivindicándole de la nota de oscurantista, de que calumniosamente se le tacha; dijo que el partido Carlista lejos de eso,

quiere la luz y el progreso; pero dentro del Catolicismo, que quiere la igualdad; pero no esa igualdad quimérica que es la utopia de otros partidos, sino la igualdad ante la Ley que hace que la justicia se cumpla lo mismo en las personas del prócer que en la del mendigo; dijo que el partido carlista quiere mas, quiere la libertad, «si, dijo, decido muy alto como yo lo digo, queremos la libertad; pero la verdadera libertad, la libertad hija del Evangelio, no esa libertad que se egerce en perjuicio de los demas,» y terminó escitando á todos en que como verdaderos partidarios de una causa de orden, moralidad y justicia, se retiraran sin cometer ningun acto que pudiera interpretarse como alarde de nuestra fuerza, dando en todas partes ejemplo de su moderacion y compostura.

Ayer entre las mascaradas llamó la atencion una compuesta de siete máscaras, que llevando cada una distintas inscripciones, venia á resultar bien colocados la siguiente: «viva Carlos VII» la policia anduvo á caza de ellos, pero como colocados en distinta forma resultaban varias combinaciones de palabras, nada pudo sacar en limpio.

Falta papel y tiempo, otro dia diré á V. algo mas, por hoy le saluda en nombre de los amigos y se repite suyo afectísimo S. S. y amigo B. S. M.

**Alcaldada.** Para que nuestros lectores tengan una idea de los individuos que están al frente, no ya de una corporacion, sino de todo un pueblo, copiamos lo siguiente de un colega de otra provincia:

«Un alcalde.—Recomendamos á nuestros lectores el siguiente y notable oficio del alcalde de un pueblo de Andalucía, al gobernador de su provincia:

»Dice así:

«Ar mirable senó, á cuya autoriá me prosterno: Muy Senó, mio: Pongo á la simpática consideración de su alto poer que er cendice de este cabildo menicipá está sorrecionao con mi presona, sin poer aparejajo para que jaga lo que es debio.

»Este endevido quiere mandayo too osorpando misordenes prencipalmente las que miaturiá difumina sobre las cosas de las mujeres, pues no hace que yo deponga de la limpieza de losogares domésticos y que usia me tiene manifestao que debo goberná para lo mejó desiguene del pueblo.

»Por tanto, yo protesto de semejante aguso y espero de su amistá y guen serbicio pubrico que ponga en esto remedio.

»Memorias á la señora y á los niños.

»Dios guarde á Usia muchos años para feliciá de España y mande á su criaó—El Arcarde de...»

## CRÓNICA DE LA CAPITAL.

**Derecho de pataleo.** El partido radical de Salamanca, deseando encontrar algun consuelo á la pobre y asendereada situacion á que se ve reducido, ha dado en la mania de decir que este exuberante de vida, que le sonrie un bellissimo porvenir, que su actual estado es inmejorable. ¡Desgraciado, está en el periodo álgido de la calentura! Es un delirio que le aniquila! No le molestemos, seria una inhumanidad de que responderiamos ante la posteridad.—Pero Señor, ¡si ahora sale con un nuevo trompetero que se llama *Eco Popular*, asegurando á todo el mundo que la reunion Carlista del dia 24 anterior se componia de gente suya!—Infeliz, no le inquieteis en estas horas supremas, dejadle que disbarre; este derecho le pertenece; está en su lugar.—Yo no puedo sufrir en paciencia que se diga, que una junta celebrada á las 12 del dia, frecuentada por dos mil carlistas, que tuvieron un momento desocupado para asistir, no tolero, que se diga que solo habia 300 de los nuestros, y que los demas hasta 900 á que hace subir el total de los reunidos eran liberales y curiosos.—Repito que no hagais caso; es el derecho de pataleo que las leyes del pais conceden á todo el que pierde. Reflexionemos ademas, que todos los liberales cuando han sido convocados despues de varios anuncios, no han dado otro resultado que el de tres ó cuatro veintenas de congregantes. Esto que es público y notorio ¿no es la mejor respuesta que pudieras dar? No es igualmente público que todos sus periódi-

cos viven unos cuantos meses, en seguida les entra la tos ferina y caen muertos de repente? Pues estas lecciones harlo elocuentes hablan muy alto y desvanecen en seguida todas las alharacas póstumas que tanto te molestan. Déjalos pues que hablen, chillen, rabien, se muerdan, vomiten vilis, esto y lo demas está admitido y tolerado en todos los pueblos civilizados y se conoce con el derecho de pataleo.

El dinero segun se vá recaudando en esta Provincia en seguida sale en carros para la corte ¿Qué se hace de estas carretadas de metálico cuya escasez tanto se hace sentir por entre nosotros? ¿Es justo que el pobre pueblo contribuyente satisfaga los enormes impuestos que le abruma y ahogan, y no ha de quedar en beneficio de la Provincia lo que de ley y de justicia corresponde á las clases que no perciben sus legítimos haberes y cuyas sumas se consumian dentro de la misma? ¡Aprended pueblos! En cambio han salido para los bancos extranjeros en los últimos dias hasta la escandalosa cantidad de cincuenta y dos millones.

Una nueva y sensible pérdida acaba de experimentar el Illmo. Cabildo Catedral de esta Ciudad, en la muerte del Sr. D. Benito Ramon Losada, Canónigo de la misma. Hacia próximamente un año que este Sr. eclesiástico se habia incapacitado por completo para el servicio del coro, en el que ni siquiera se presentaba. Agobiado de dolores y de una gran debilidad de piernas, apenas podia moverse de su asiento, y exarcebados últimamente se le declaró una congestion que no le impidió sin embargo, recibir con fervor los Santos Sacramentos de Penitencia, Viático y Extrema-Union, hasta que en la noche del miércoles último dejó de existir pasando á mejor vida.

El Sr. Losada era un distinguido juriscunsulto de claro talento, palabra facil y elocuente. Siendo aun muy joven obtuvo por oposicion en la audiencia de Madrid la plaza de relator, cuyo cargo desempeñó hasta que aceptó mas tarde la secretaria de cámara del venerable Sr. Varela y Temes, dignísimo Obispo que fué en esta Diócesis, desempeñándola con inteligencia y acierto largo número de años. Fué Rector en el Colegio de S. Pelayo, titulado de los Verdes, y despues lo fué del Científico. Posteriormente obtuvo por nombramiento del cabildo el destino de Secretario Capitular, y el de fiscal diocesano de los diversos Prelados que se han sucedido en esta silla, ejerciéndolo con singular acierto hasta pocos meses antes de su defuncion. Por nombramiento del Sr. Varela fué Racionero de esta Santa Basilica, y mas tarde Doña Isabel II le nombró Canónigo antes de plantearse el concordato. Pidamos á Dios por el eterno descanso de su alma.

Se nos ha remitido la siguiente Solucion á la charada del número 101.

Resolviendo la charada que llamaré salmantina; porque en *¡España con honra!* C y R nos la publican; son or-za primera y cuarta y es ni tercera sencilla.

Si c á la quinta suprimo, y al or la pronuncio unida, me da el or-ion celeste, donde las estrellas brillan.

La oriental ciudad es Ga-za, y la otra ciudad es Ni-za, que á Victor Manuel muy fresco Luis Napoleon se la birla; porque ir en cuarta y segunda que son za-ga no le humilla,

al de Italia, si él al Papa, y al de Nápoles les quita sus Estados, y al de Módena Parma y Toscana sus sillias; que es el derecho moderno de: No hay robo en gran cuantía.

Si hoy el de Reus no alarga el brazo á la coronita tantos meses ya vacante de España, se me imagina

que no es por falta de gana, sino porque tiene encima el haber sido monago, y trompeta de realistas, y pesetero; y conoce que España le silbaria, y por eso en zaga yendo el mismo se hace justicia; y de gran::: en lo cauto pensando así se acredita.

Falta el todo. Colocadas en su orden las cinco silabas, dan claro lo que al presente va teniendo, y necesita que dé cohesion y fuerza á la comunion carlista.

No es un secreto, señores: le aclarará una quintilla.

Pues que en toda poblacion los carlistas se organizan, ¡Viva el como fraternizan no haciendo á su Rey traicion! ¡Viva su or-ga-ni-za-cion!

S. M. O.

## SECCION RELIGIOSA.

Durante los 5 Domingos de Cuaresma predicará en la Iglesia de San Esteban (hoy Parroquia de San Pablo) el R. P. Dr. D. Pedro Manobel y Prida Catedrático escedente de la ex-facultad de Teología de esta Universidad literaria; y en los tres primeros Discursos probará la importancia social y religiosa de la educacion de la mujer cristiana. Y en los dos últimos vespertinos tratará de la que tiene bajo los aspectos *«el Matrimonio Cristiano.»*

NOTA.—Penetradas las señoras de esta poblacion de las necesidades que pasan las Religiosas de la misma, que van ya cuatro meses sin cobrar la pension ofrecida por los bienes dotales de que se incautó el Gobierno español; han acordado asistir á la mencionada Iglesia á pedir por amor de Dios una limosna para las Esposas de Jesucristo.

## ANUNCIO.

Medicinas recomendadas por los hechos.

PASTILLAS PECTORALES DEL DOCTOR GARCIA.

Bien probado está por médicos y enfermos que nuestras pastillas son muy superiores á todo medicamento nacional ó extranjero, para la curacion de los de la tos, por antigua y rebelde que sea, resaca, y de queras, afecciones de garganta y de los bronquios produciendo vómitos de sangre y alteraciones de la voz, que entren en su composicion ningun calmante narcótico. Precio 10 rs. caja; Madrid, botica de autor, Hortaleza, núm. 9; Sevilla, Mateos; Cádiz, Jordan; Málaga, Prolongo; Coruña, Moreno y Villaverde; Cáceres, Dr. Salas; Valencia, Rives.

Inyeccion de D. Juan.

Si quereis desterrar radicalmente cualquier decimiento contagioso, flujo blanco, leucorrea, gonorrea, dolores, picazon, escozor, estreces, acuidad á nuestra inyeccion y vereis cumplidos vuestros deseos.—8 reales frasco.

Pildoras depurativas laxantes.

En los padecimientos de estómago, está probado que es el medio mas eficaz y seguro de conseguir grandes curaciones, demostrando con ejemplos incontrovertibles que todos pueden observarse. 10 reales caja, 5 media.

Rob Green.

De las esperiencias del autor (médico de Nueva York), confirmadas por todos los mejores prácticos de aquel país, y posteriormente por los de España resulta que es el mejor antisifilitico que se ha usado con oportunidad, aun en los casos de sifilis constitucional, esté ó no degenerada, gonorrea, gea y tubérculos del pulmon.—24 reales frasco. Salamanca, D. Angel Villar.

SALAMANCA:  
IMP. Á CARGO DE ANTONIO DE ANGULO,  
Rúa, 57.